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Konventsmitglieder   
anwesend: Rahel Baltensperger, Christine Bänziger, Katharina Bircher, Monika Bolz, Gab-

riela Freiburghaus, Gerti Güra, Nicolas Hublard, Cornelia Köchli, Eryk Kulpowicz, 
Heleen Leijendekker, Florian Mall, Marion Pachlatko, Ladina Pedotti, Stefania 
Rizzo, Thom Schori, Daniel Zellweger 

 
Konventsmitglieder  
entschuldigt: Florian Abt, Philippe Fretz, Ioana Gereb, Andy Hammersley, Martin Meier, Jaro 

Milko, Yosvany Quintero, Karen Rüedi, Claudio Salsi, Gilbert Trefzger, Reto Vogt, 
Alexander Watzdorf, Stefan Wehrli 

 
Vorsitz/Leitung:   Marion Pachlatko 
Schulleitung:   David Schönhaus 
Protokoll:   Maja Bader, Sekretariat 
 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll vom 09.06.2018 
2. Infos der Schulleitung (DS) 
3. Infos aus dem Sekretariat (MB) 
4. Infos aus der Delegiertenversammlung (IG) 
5. Infos aus dem Schulrat (NH) 
6. Instrumentenpräsentation 2019 (GF) 
7. Schnupperlektionen Herbst (MP) 
8. SOMULA 2019 (MP) 
9. Diverses 
 
 
1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll 09.06.2018 

Marion Pachlatko eröffnet den Konvent um 20:05 Uhr und begrüsst die Anwesenden.  

Das Protokoll vom 09.06.2018 wird einstimmig genehmigt.  
 
2. Infos der Schulleitung 

David beginnt mit Personellen Informationen:  

 Das Arbeitsverhältnis mit Stefan Karth wurde nach einer krankheitsbedingten Absenz von über 
einem Jahr per 1. August 2018 gekündigt. Der Schulrat hat ihm jedoch in Aussicht gestellt, dass 
wir ihn im Rahmen der Möglichkeiten wieder einstellen würden, sollte er wieder arbeitsfähig 
werden und hier arbeiten wollen. 
Leider sind von seinen Schülern nur noch zwei übrig geblieben; diese werden jetzt von Eryk un-
terrichtet. Der Stellvertretungsvertrag mit Tim Anderegg, welcher dieses Jahr für Stefan einge-
sprungen ist, wurde nicht mehr verlängert.   

Zum Abschied werden wir Stefan noch ein Geschenk zukommen lassen mit einer Karte, die 
bitte – wer noch nicht hat – alle unterschreiben.  
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 Jaro Milko hat als neuer Gitarrenlehrer mit Unterricht an zwei Nachmittagen an unserer Schule 
begonnen. Leider kann er heute nicht da sein, da er noch an der Jazz-Schule angestellt ist und 
wir bereits die erste Kollision mit dem Konvent an dieser Schule haben.  
David glaubt, dass wir mit ihm eine tolle Person eingestellt haben; dies ist auch wichtig auf-
grund der Situation bei den Gitarristen. 

 Alex Watzdorf wird per 31.12.2018 in Frühpension gehen.  

 Auch zu diesem Schritt hat sich Ladina Pedotti entschieden (Frühpension per Ende Semester).  

 Ausserdem hat der Schulrat Philippe Fretz nach jeweils nur befristeten Verträgen per 1. August 
2018 unbefristet angestellt.  

 Stefan Wehrli musste seine Schulter operieren und wird bis zu den Herbstferien ausfallen. 
Seine Stellvertretung übernehmen Conny, Simon Dettwiler und Florian Gass (ehemaliger Schü-
ler von Stefan Wehrli).  

Bei den Schülerzahlen verzeichnen wir fürs aktuelle Semester wieder einen leichten Anstieg: wir haben 
jetzt 293 Lektionen (letztes Semester waren es 291 Lektionen).  

Letzten Samstag fand ein Treffen mit den Musikvereinen statt, zu dem alle Musikvereine unseres Ein-
zugsgebiets eingeladen worden sind. Wir haben uns gegenseitig das Signal für eine bewusste Zusam-
menarbeit gegeben und es war allgemein eine gute Stimmung.  
Reto, Andy, Daniel und Martin haben den Anlass wirklich super gestaltet.  

Die Ausschreibung für den Raiffeisenwettbewerb in Liestal läuft noch, Meldeschluss ist aber demnächst! 
Der Flyer liegt auf.  

David möchte mit Euch wieder die MAG’s durchführen. Wer heute schon einen Termin vereinbaren 
möchte, kann dies - es folgt aber noch ein E-Mail an alle Lehrpersonen. 

Umbruch im Kollegium – Ausblick auf die nächsten Jahre 

Dieses Jahr verzeichnen wir die Abgänge von drei Lehrpersonen wegen Krankheit und Frühpension. David 
hat einmal ein bisschen in die Zukunft geschaut: 

Für 2019 ist seines Wissens keine Pensionierung geplant, dann ist 2020 Eryk der nächste.  

Es folgen jedes Jahr weitere Pensionierungen, bis 2025 die Hälfte vom heutigen Kollegium nicht mehr 
da ist. Hingegen kamen und kommen neue Lehrpersonen ins Kollegium dazu.  

Viele Lehrpersonen aus der „Gründergeneration“, die stark mit unserer Schule verwurzelt und engagiert 
sind, gehen fort – gleichzeitig kommt natürlich neues Engagement der neuen Lehrpersonen - doch die 
Frage ist, wie sehr sie sich an unserer Schule integrieren können oder möchten. 

Auch der Schulrat wird 2020 ausgewechselt werden.  

Dieser Prozess wird eine grosse Herausforderung, deshalb möchten wir ihn nach Rücksprache mit der 
Schulratspräsidentin begleiten lassen. In David’s Klasse der Weiterbildung «Coaching Supervision Orga-
nisationsberatung» sind 23 Personen dabei. Geplant ist eine Ausschreibung in seiner Klasse für eine Be-
gleitung und Beratung dieses Prozesses, welchen 2 Personen dann übernehmen würden. Bewusst sollen 
dies Personen sein, die nichts mit der msft oder einem schulischen Umfeld zu tun haben. Der Schulrat 
wird die Ausschreibung vornehmen, interessierte Personen können sich bewerben und der Schulrat 
inkl. Niggi als Lehrervertreter wird entscheiden.  
Ziel soll nicht ein «Juristenpapier» sein, sondern Mensch und Team sollen im Mittelpunkt stehen. Viel-
leicht müssen bereits Weichen für die Zukunft gestellt werden, solange die langjährigen Lehrpersonen 
noch ihr Know-How einbringen können. 

Die Finanzierung dieses „Organisations-Entwicklungs-Prozesses“ ist über die Fachstelle Erwachsenenbil-
dung geplant, mindestens den grossen Teil. Im Moment ist es eine Vorinformation für Euch.  

Es kommen noch einige Fragen und Meinungen aus dem Kollegium. Monika betont die Wichtigkeit einer 
frühzeitigen Ausschreibung und Einstellung von Nachfolgern, damit die Schülerzahlen nicht einbrechen, 
das heisst wenn jemand in Pension geht, muss eigentlich schon ein Semester vorher der/die Nachfol-
ger/in bekannt sein und den Eltern und Schüler/innen vorgestellt werden, damit der nahtlose Übergang 
funktioniert.  
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3.Infos aus dem Sekretariat 

Die Semesterrechnungen und Elternpost werden diese Woche verschickt. Ab jetzt werden Rückerstat-
tungen wegen Absenzen erst in der Rechnung vom Frühlingssemester berücksichtigt.  

Die Raumbelegung fürs Herbstsemester steht und wird demnächst noch auf der Homepage hochgeladen.  

Wir haben aufgrund Eurer Eintragungen im Doodle eingeteilt, wer an den Schnuppertagen vom 20./27. 
Oktober und 3. November wo Schnupperlektionen anbietet. Der Plan liegt hier auf. Sobald alles definitiv 
ist und die Räume reserviert sind, wird es allen verschickt. Bitte behaltet die eingetragenen Daten frei! 

 
4. Infos aus der Delegiertenversammlung 

Ioana ist heute nicht anwesend – es hat jedoch in der Zwischenzeit keine Sitzung der Delegierten statt-
gefunden.  
 

5. Infos aus dem Schulrat 

David informiert, dass wir per neues Schuljahr zwei neue Schulratsmitglieder haben: Kinga und Fabienne 
sind ja ausgeschieden. Neu sind Franziska Schweizer aus Oberdorf und Patricia Benaglio aus Bretzwil 
dabei.  
Am 12. September findet die erste Sitzung in neuer Konstellation statt. 
 

6. Instrumentenpräsentation 2019 

Gabriela informiert, dass wir die Instrumentendemo 2019 nach neuem Konzept planen: Am Freitag (5. 
April 2019) finden Kindervorstellungen während der Schulzeit für die Kindergärten bis und mit 3. Klasse 
statt und am Samstag (6. April 2019) wird nur noch ein Stück „Tutti“ gespielt und anschliessend können 
die Instrumente ausprobiert werden (in Ziefen).  

Die Schulleiter/innen vom Waldenburgertal haben die Idee gut aufgenommen und sind an der Kinder-
vorstellung interessiert. In Bubendorf muss vom Konvent entschieden werden, ob sie an der Vorstellung 
teilnehmen würden. Dominique Meschberger wird unser Vorhaben am Konvent im September vorstellen 
und unterstützen.  

Am letzten Konvent wurde entschieden, für die nächste Instrumentenpräsentation 2019 auf etwas „Be-
währtes“ zurückzugreifen; gewünscht wurden Pippi oder die Piraten. Der Entscheid wurde nun für Pippi 
gefällt. Andy wird die musikalische Leitung übernehmen und die Noten für das gemeinsame Finale be-
sorgen.  

WICHTIG: RESERVIERT EUCH DEN FREITAG, 5. APRIL 2019! Wir Lehrpersonen werden spielen.  

Da die reine Spielzeit „nur“ 15-20 Minuten dauert, hatten wir die Idee, eine Schauspielerin für die 
Geschichte „drum herum“ zu engagieren, leider haben wir keine geeignete Person gefunden.  

Dann hat sich Karin Wirth, eine Freundin von Gabriela, bereit erklärt, mit einer Handpuppe als Pippi die 
Rahmengeschichte zu spielen.  

Die Hauptprobe wird geplant am Donnerstag, 4. April 2019 in Bubendorf (Mehrzweckhalle).  

Andy wird nach den Herbstferien das Programm zusammenstellen und alle informieren.  

David dankt Gabriela für ihren Einsatz und das Kollegium ebenfalls mit Applaus. 
 

7. Schnupperlektionen 

Marion kommt zu den Schnupperlektionen, welche am 20. und 27. Oktober sowie 3. November durchge-
führt werden und Maja bereits unter Traktandum 3 erwähnt hat.   

Gabriela fragt, wie es publiziert wird, wenn sie an den Daten keine Schnupperlektionen anbieten 
kann, aber selbstverständlich jederzeit bei ihr nach Vereinbarung geschnuppert werden kann.  
David antwortet, dass wir dies genauso publizieren werden: die Lehrpersonen, die nicht an einem der 
Samstage anwesend sind, erscheinen mit ihrem Instrument und ihren Kontaktdaten unter „Schnupper-
lektionen individuell“.  
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Wir haben jetzt 16 Lehrpersonen, die an einem oder mehreren Tagen Schnupperlektionen zum direkt 
Buchen anbieten.  

Niggi fragt, ob die individuell vereinbarten Schnupperlektionen gemeldet werden müssen?  
David antwortet: Wir sind froh, wenn Ihr uns am Schluss meldet, wie viele Schnupperlektionen stattge-
funden haben. Wer einen Raum benötigt, muss dies natürlich im Voraus melden.  

 
8. SOMULA 2019 

Marion hat bereits mit David kurz das SOMULA 2019 besprochen. Zum jetzigen Zeitpunkt ist jedoch noch 
gar nichts vorhanden: kein Haus & kein Team. Deshalb die Frage ans Kollegium: wie seht ihr das? Wer 
wäre dabei?  

David kann 2019 in der ersten Sommerferienwoche nicht dabei sein. Ein Haus jetzt noch zu finden wird 
vielleicht schwierig; wir haben zwar wieder eine Woche früher Sommerferien als die übrige Schweiz.  
Caroline hat ihm gemeldet, dass sie als Betreuungsperson wieder dabei wäre!  

Es melden sich einige Lehrpersonen, die darüber nachdenken… 

Marion wird ein E-Mail an alle schicken mit der Bitte, dass alle Bescheid geben ob sie dabei sind oder 
nicht. Ziel ist es, bis zu den Herbstferien zu wissen, ob das Lager durchgeführt werden kann. 

 
9. Diverses 

David informiert, dass wir einen grossen Satz Blockflöten geschenkt erhalten haben.  
Und im Büro sind fünf kleine und drei grosse neue Notenständer vorhanden zum Abholen bei Bedarf. 
 
Gabriela informiert, dass Dominique Meschberger sie angefragt hat, ob wir an einer Aufführung zum 
Thema Volkstänze interessiert seien. Schüler und Eltern würden Tänze einstudieren und die Begleitung 
könnte durch Musikschüler der Primarschule Bubendorf erfolgen. Hat jemand Lust hier mitzumachen? 
Die Instrumenten-Besetzung ist noch offen.  
David ergänzt: Gabriela soll bitte Dominique antworten, dass wir interessiert sind, aber wissen müssen, 
welche Instrumente gebraucht werden, um definitiv antworten zu können.  
 
Conny informiert, dass sie die Konventskasse hier hat. Wer noch nicht einbezahlt hat, kann auch einen 
Einzahlungsschein mitnehmen oder verlangen.  
 
Marion bittet alle, die drei Kärtli für unsere scheidenden Lehrpersonen mit zu unterschreiben und 
schliesst die Sitzung um 21:35 Uhr. 
 
Daten: 
Sa, 08.09.2018 Jubiläumskonzert Gabriela Freiburghaus im Rössli Hölstein (19:00 Uhr) 
Sa, 15.09.2018 Jubiläumskonzert Marion Pachlatko in Bennwil (15:00 Uhr) 
Sa, 22.09.2018 Klangweg 
Fr, 26.10.2018 Gemeinschaftskonzert Jugendbands in Hölstein (19:30 Uhr) 
Mo, 26.11.2018 Konvent Sappeten 2 Saal im UG (10:00 – 11:30 Uhr) 
Mi, 12.12.2018 Adventskonzert Blechbläser 
Do, 13.12.2018 gemischte Musizierstunde in Bubendorf 
Sa, 22.12.2018 Weihnachtskonzerte der Begi- & Jugendband Föiflybertal 
 
Sa, 19.01.2019 Gesamtkonferenz 
Sa, 23.02.2019 Kantonale Jahreskonferenz 
Mi, 27.03.2019 Konvent mit den MuBs 
Do, 04.04.2019 Hauptprobe Instrumentenpräsentation 
Fr, 05.04.2019 Aufführung Instrumentenpräsentation 
Sa, 06.04.2019 Instrumentenpräsentation (ausprobieren) 
Sa, 15.06.2019 Konvent (9:30 Uhr) 
 
Für die Protokollführung:  
Maja Bader 


